

## **Costumbres de Santa Cruz / Nuevo hogar / Nota triste**

*El Diario Vasco*, [1947-05-02].

**Costumbres de Santa Cruz.** – Las fiestas de Santa Cruz despiertan como ninguna otra ocasión, a los veteranos, aquellos recuerdos de la juventud que se complacen en referir, afanosos de que prevalezcan, aunque sea sólo en la memoria de las actuales generaciones de jóvenes, aquellas costumbres que a su vez heredaron de sus mayores como preciosas prenda de enlace. Recordemos aquí algunas. La antiquísima de los "Bordon-dantzaris", que en número aproximado a la treintena, vestidos de blanco y chaqueta azul, tocados con boina roja, y armados de una escopeta con tres cartuchos de pólvora, escoltaban la Procesión que desde la Parroquia se dirige a la ermita de Santa Cruz, antes de la Solemne Misa. Durante su celebración guardaban la formación en la puerta para disparar las tres salvas en el puente próximo en el momento de la Consagración. Efectuaban después una exhibición de bailes regionales, para acompañar nuevamente a la procesión que regresa a la Parroquia. También se ha perdido el viejo "Antzara-joku" y la vieja costumbre que los sidreros andoaindarras mantuvieron en toda su pureza hasta hace pocos años. Cuidaban con todo cariño la mejor sidra de sus barricas para venderla el día Santa Cruz, originándose las más simpáticas rivalidades, de las que se beneficiaban los catadores de aquellos tiempos, más exigentes que los actuales.

**Nuevo hogar.** – Han contraído matrimonio en la Parroquia de San Martín la Srta. Micaela Aldaz y nuestro particular amigo Moisés Lozares. Les deseamos un sin fin de felicitaciones en su nuevo estado.

**Nota triste.** – Pasan por el amargo trance de perder a un hijo recién nacido el procurador Dn. Pablo Echeveste y su esposa. Acompañamos en el dolor a los jóvenes esposos.